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Operação investiga desvio de R$ 
20 milhões em esquema de saúde 

Policiais ligados a 
bicheiro são alvos 
de operação

ESTADO 

PÁGINA 5

A Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro, por decisão da desem-
bargadora Ana Cristina Nascif Dib 
Miguel, determinou que o prefeito 
de Belford Roxo instale imediata-
mente a Comissão Mista de Tran-
sição Governamental

Justiça multa 
Waguinho em R$ 
50 mil por dificultar 
transição prefeitura

NA BAIXADA 

O governo federal deve deixar 
de arrecadar R$ 35 bilhões por 
ano com a isenção do Imposto de 
Renda (IR) para trabalhadores que 
ganham até R$ 5 mil. 

Isenção de IR para 
26 milhões custará 
75 empresas 

GERAL

Cidades prometem integração esportiva e desenvolvimento, apostando 
no legado de grandes eventos como o Pan 2007 e as Olimpíadas 2016

O Rio de Janeiro e Niterói já mani-
festaram a intenção de sediar os 
Jogos Pan-Americanos de 2031. 
E as duas cidades vão oficializar a 

candidatura, na próxima semana, 
com a entrega de uma carta con-
junta ao Comitê Olímpico Brasileiro. 
Após receber a carta, o COB tem 

até o dia 31 de janeiro de 2025 para 
apresentar a candidatura brasileira 
à Panam Sports, responsável pela 
realização do Pan. Cada país pode 

apresentar somente uma candi-
datura e, além de Rio/Niterói, São 
Paulo já oficializou sua postulação 
para organizar o evento.

PÁGINA 2

Dólar atinge R$ 6, renovando recorde histórico de valor
Dólar bate recorde histórico, reflexo de incertezas fiscais e mercado cauteloso.

  NACIONAL 

Falsa médica é presa 
durante  consulta em 
clínica de Cabo Frio

REGIÕES 

O Ministério Público Federal (MPF) 
recorreu ao Tribunal Regional 
Federal da 2ª Região (TRF2) para 
manter a decisão do Instituto 
Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio)

PÁGINA 6

Sindicato denuncia 
condições precáriasem 
terminal petrolíferos

ANGRA DOS REIS >>>

A morte de dois trabalhadores 
terceirizados no terminal da 
Transpetro, em Angra dos Reis, 
na quarta-feira (27), gerou forte 
mobilização entre os petroleiros. O 
Sindicato dos Petroleiros do Rio de 
Janeiro (Sindipetro-RJ)  

PÁGINA 6

PÁGINA 7

PÁGINA 2

CADERNO G

PÁGINA9

GOTHI LANÇA
 “TALVEZ”
Thiago Gothi, cantor e compositor de 
Nova Iguaçu, RJ, lança sua mais nova 
música, "Talvez", combinando Pop e 
MPB com influências do Hip-Hop dos 
anos 2000. A faixa promete atrair 
fãs de diferentes gêneros, trazendo 
uma sonoridade única que mistura 
nostalgia e modernidade. 

PÁGINA 4

PÁGINA 2

 ESPORTE 

PÁGINA 10

FLAMENGO: STJD 
SUBSTITUI SUSPENSÕES 
POR MULTAS
O STJD (Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva do Futebol) homologou, 
na quinta-feira (28), a transação disci-
plinar referente às infrações ocorridas 
na partida entre Corinthians e Flamengo, 
realizada na Neo Química Arena, pelo 
Campeonato Brasileiro.

O Ministério Público do Rio de 
Janeiro realiza uma operação 
contra policiais civis ligados ao 
bicheiro Rogério de Andrade, na 
manhã de quinta-feira (28).
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O governo federal 
deve deixar de 
arrecadar R$ 35 
bilhões por ano 

com a isenção do Imposto 
de Renda (IR) para traba-
lhadores que ganham até 

R$ 5 mil. Esse valor é equi-
valente às renúncias fiscais 
concedidas a 75 empresas 
brasileiras entre janeiro e 
agosto de 2024. A proposta 
de mudança na tabela do IR 
foi anunciada pelo ministro 

da Fazenda, Fernando Had-
dad, na quarta-feira (27), e 
detalhada por ele em uma 
coletiva nesta manhã.
A ideia do governo é enviar 
ao Congresso Nacional, 
ainda neste ano, uma 

proposta para aumentar o 
limite de isenção. A previsão 
é que a nova tabela entre em 
vigor em 2026, beneficiando 
26 milhões de pessoas. Hoje, 
o limite de isenção é de dois 
salários mínimos, o que cor-
responde a R$ 2.824. Com 
a mudança, trabalhadores 
com rendimentos de até R$ 
5 mil por mês seriam isentos 
de pagar o IR.
Segundo Haddad, a medida 
vai representar uma econo-
mia de R$ 35 bilhões para 
essas 26 milhões de pes-
soas, que deixarão de pagar 
impostos ao governo. Em 
comparação, dados oficiais 
revelam que, só em 2024, 
75 grandes empresas que 
atuam no Brasil deixaram 
de pagar R$ 35 bilhões em 

impostos federais devido 
a isenções fiscais. Entre 
as empresas beneficia-
das, estão grandes nomes 
como Braskem, Syngenta, 
JBS, entre outras.
Essas isenções foram decla-
radas pelas empresas na 
Declaração de Incentivos, 
Renúncias, Benefícios e Imu-
nidades de Natureza Tribu-
tária (Dirbi), um mecanismo 
criado pelo governo para 
trazer mais transparência 
aos incentivos fiscais con-
cedidos. No total, entre 
janeiro e agosto de 2024, 
o governo federal deixou 
de arrecadar R$ 97 bilhões 
em impostos, resultado 
das isenções concedidas 
às empresas.
No entanto, o ministro da 

Fazenda afirmou que o 
custo de ampliar a isenção 
do IR para pessoas com ren-
dimentos de até R$ 5 mil 
não será compensado com 
mudanças nas renúncias 
fiscais para as empresas. 
O governo, segundo Had-
dad, tem uma estratégia 
diferente para equilibrar 
as contas: criar um novo 
imposto que aumente a 
tributação sobre rendas 
superiores a R$ 50 mil por 
mês. A medida, segundo o 
ministro, visa garantir que 
a ampliação da isenção do 
IR para a classe média e tra-
balhadores de baixa renda 
não prejudique o orça-
mento federal, buscando, 
ao mesmo tempo, uma 
maior justiça fiscal no país.

O TikTok anunciou que, a 
partir de agora, restrin-
girá o acesso aos filtros 

de beleza para menores de 18 
anos, visando proteger a saúde 
mental dos adolescentes. A deci-
são, divulgada durante o Fórum 
de Segurança Europeu em Dublin, 

se baseia em preocupações 
sobre o impacto desses filtros 
na autoestima, especialmente 
em relação a alterações faciais 
drásticas, como suavização da 
pele e mudanças nos olhos. A pla-
taforma também implementará 
uma ferramenta de inteligência 

artificial para verificar a idade 
real dos usuários que tentarem 
contornar as restrições. Os filtros 
"óbvios e engraçados" não serão 
afetados. A medida, que será 
aplicada globalmente, segue um 
relatório da organização Internet 
Matters, que destaca como os 

filtros de embelezamento con-
tribuem para uma visão distor-
cida da aparência, aumentando 
a pressão social sobre as crian-
ças. O TikTok também promete 
maior rigor na remoção de contas 
de menores de 13 anos, a idade 
mínima para usar a plataforma.

TikTok bloqueará uso de “filtros de   
beleza” para menores de 18 anos

Estrutura do DNA

Na quinta-feira (28), a 
Polícia Federal prendeu, 
em caráter preventivo, 

dois servidores públicos e dois 
empresários suspeitos de inte-
grar uma organização criminosa 
dedicada a crimes ambientais 
na região do Tapajós, no oeste 
do Pará. Segundo a investiga-
ção, os empresários pagavam 
uma espécie de "mesada" aos 
servidores públicos para que 
os ajudassem a extrair ouro 
de garimpos ilegais localizados 
em terras indígenas e áreas de 
reserva legal do estado.
De acordo com a Superin-
tendência da Polícia Federal 
no Pará, o pagamento visava 
garantir que os servidores não 
reprimissem os crimes ambien-
tais cometidos pelas empresas, 
além de atuarem na logística 
e segurança do ouro extraído 
ilegalmente. A operação reve-
lou que, durante a investiga-
ção, foi identificado que parte 
do ouro comercializado pelos 
investigados teria sido extraído 
ilegalmente da Terra Indígena 
Munduruku, uma área da 

União destinada ao usufruto 
exclusivo dos indígenas, que 
atualmente enfrenta grande 
devastação devido às ativida-
des ilícitas. Essa região é, no 
momento, alvo de uma opera-
ção federal para a retirada de 
não-indígenas.
Além dos quatro mandados 
de prisão preventiva, a opera-
ção cumpriu 21 mandados de 
busca e apreensão nas cidades 
de Altamira, Itaituba e Santa-
rém, no Pará, além de Goiâ-
nia e Rio de Janeiro. O Poder 
Judiciário também autorizou o 
sequestro de bens dos investi-
gados, incluindo o afastamento 
dos servidores de suas fun-
ções públicas. Durante a ação, 
foram apreendidos oito carros 
de luxo, joias, celulares, além 
de uma quantia em dinheiro e 
ouro, ainda não contabilizada.
Por questões legais, a Polícia 
Federal não divulgou as iden-
tidades dos investigados nem 
os órgãos para os quais os ser-
vidores públicos trabalhavam 
até o momento da publicação 
da reportagem.

PF deflagra ação contra extração de 
ouro em terras indígenas no Pará

Isenção de IR para 26 
milhões custará 75 
empresas; entenda 

ARTIGO 

 MUNDO 

Por Ricardo Benardes

O DNA, ou ácido deso-
x i r r i b o n u c l e i co, 
tem uma estrutura 

fascinante que é essencial 
para seu funcionamento. A 
molécula do DNA é como 
uma escada torcida, formada 
por duas longas cadeias que 
se enrolam uma na outra, 
criando a famosa "dupla 
hélice".
Essa dupla hélice é mantida 

unida por "degraus" forma-
dos por pares de bases. Cada 
par de bases é composto por 
duas bases nitrogenadas liga-
das entre si. As duas cadeias 
do DNA são feitas de açúcar e 
fosfato, formando a estrutura 
básica da hélice.
A estrutura em dupla hélice 

do DNA é fundamental por-
que permite que ele seja 
replicado de maneira precisa. 
Quando uma célula precisa se 
dividir, o DNA se desenrola e 
cada cadeia serve como um 
molde para criar uma nova 
cadeia complementar. Dessa 

forma, a informação genética 
é passada de uma célula para 
outra, garantindo que todas 
as células do corpo tenham a 
mesma informação genética.
Em resumo, a estrutura do 

DNA é como uma escada tor-
cida, onde os "degraus" são 
formados por pares de bases. 
Essa estrutura é crucial para 
a replicação e funcionamento 
adequado do DNA, garan-
tindo a continuidade da vida.

 As restrições ocorrem devido às preocupações com a saúde mental 

ECONOMIA 

A Transpetro lamenta 
informar o faleci-
mento, na manhã 

desta quarta-feira (27/11), 
de dois trabalhadores da 
empresa Olicampo que pres-
tavam serviço de manutenção 
na estação de tratamento de 
efluentes do Terminal de Angra 
dos Reis, no Rio de Janeiro. 
Após o desmoronamento 
da plataforma de acesso, os 
trabalhadores foram aten-
didos imediatamente pelas 
equipes médicas, mas infe-
lizmente não resistiram. 
 Outro trabalhador, que tam-
bém estava no local, sofreu 

uma fratura em uma das per-
nas e uma luxação na cla-
vícula, recebeu atendimento 
médico e foi encaminhado 
a um hospital da região. O 
estado de saúde dele é estável. 
A Transpetro, juntamente com 
a Olicampo, está prestando 
todo apoio aos familiares. 
A companhia informa que 
será instaurada uma comis-
são para apurar as causas 
do acidente e que comuni-
cou o ocorrido as autoridades. 
A Transpetro reafirma seu 
compromisso com o respeito 
à segurança, às pessoas e ao 
meio ambiente.

  NOTA  TRANSPETRO
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Maricá participou da 
4ª Conferência Esta-
dual de Economia 

Solidária (Conaes) do Rio de 
Janeiro, realizada entre 25 e 
27 de novembro no Palácio 
da Fazenda, no Centro do Rio. 
Durante o evento, foi enfati-
zado o investimento da cidade 
em políticas públicas de desen-
volvimento econômico solidá-
rio. No painel “Contexto e desa-
fios da Economia Solidária no 
Brasil e no Rio de Janeiro”, dis-
cutiu-se a necessidade de criar 
políticas públicas eficazes para 
trabalhadores fora da econo-
mia formal e a importância do 
apoio legislativo às iniciativas 
municipais.
O vice-prefeito de Maricá, 
licenciado e secretário de 
Desenvolvimento Econômico 
Solidário do Rio de Janeiro, 
Diego Zeidan, afirmou que é 
preciso ir além de criar uma 

nova economia, superando o 
sistema atual que marginaliza 
trabalhadores. Ele destacou 
a experiência de Maricá em 

economia solidária, incluindo 
o banco comunitário, apoio a 
pescadores, costureiras, entre-
gadores, feiras e cooperativas.

Zeidan também ressaltou o 
objetivo de construir um ecos-
sistema de economia solidária 
forte, com referências inter-
nacionais, e que Maricá possa 
exportar suas experiências no 
futuro. Representando a Com-
panhia de Desenvolvimento 
de Maricá (Codemar), o dire-
tor Eugênio Soares reforçou a 
importância de uma participa-
ção ativa da economia solidá-
ria nos governos, garantindo 
a implementação de políticas 
públicas eficazes. Ele enfatizou 
que é essencial ter recursos 
para que as políticas tenham 
impacto real.
As conferências de econo-
mia solidária são realizadas 
em todo o país como parte 
da preparação para a etapa 
nacional em Brasília, prevista 
para abril de 2025, coordenada 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

Quarta conferência estadual de economia 
Solidária do Rio conta com Maricá

O Rio de Janeiro e Nite-
rói confirmaram a 
intenção de sediar 

os Jogos Pan-Americanos de 
2031 e vão oficializar a can-
didatura na próxima semana, 
com a entrega de uma carta 
conjunta ao Comitê Olímpico 
Brasileiro (COB). Após receber 
a carta, o COB terá até 31 de 
janeiro de 2025 para apresen-
tar a candidatura brasileira à 
Panam Sports, organizadora 
do evento. Cada país pode 
submeter apenas uma candi-
datura, e além do Rio e Niterói, 
São Paulo também já oficiali-
zou sua postulação.
A escolha da sede ocorrerá na 
Assembleia Geral da Panam 
Sports, durante os Jogos 
Pan-Americanos Júnior, em 

Assunção, no Paraguai, em 
agosto de 2024.
A candidatura foi apresen-
tada ao presidente da Panam 
Sports, Neven Ilic, por video-
conferência, na quarta-feira 
(27), com a participação do 
prefeito do Rio, Eduardo Paes, 
e do prefeito eleito de Niterói, 
Rodrigo Neves. Paes destacou 
os bons resultados de grandes 
eventos realizados na cidade, 
como o Pan de 2007, a Copa 
de 2014 e os Jogos Olímpi-
cos e Paralímpicos de 2016, 
como base para a candidatura 
conjunta. Neves, por sua vez, 
ressaltou que a realização do 
Pan 2031 em ambas as cidades 
trará benefícios para o esporte 
e para o desenvolvimento de 
Niterói e Rio de Janeiro.

Rio e Niterói manifestam 
interesse para sediar o 

Pan-Americano de 2031

Itaboraí conquistou o Selo 
Nacional Compromisso com 
a Alfabetização na categoria 

Ouro, a mais alta do programa. O 
prêmio, anunciado pelo Minis-
tério da Educação (MEC) em 
21 de novembro, reconhece as 
boas práticas das secretarias de 
educação voltadas para garan-
tir o direito à alfabetização das 
crianças. A iniciativa é parte do 
Compromisso Nacional Criança 

Alfabetizada (CNCA), que visa 
melhorar as políticas de alfabe-
tização e reduzir desigualdades 
educacionais.
O Selo, instituído pelo Decreto 
nº 12.191, de setembro de 2024, 
incentiva práticas de gestão 
pública que atendem às metas 
de alfabetização estabelecidas 
no Plano Nacional de Educa-
ção. Itaboraí se inscreveu no 
Edital nº 10 de setembro, 

concorrendo com outras cida-
des do país.
A alfabetização é fundamental 
para o desenvolvimento das 
crianças, e políticas públicas 
eficazes são essenciais para 
enfrentar a realidade de que, 
segundo a UNESCO, 8% das 
crianças brasileiras não con-
seguem ler ou escrever ao fim 
do ciclo de alfabetização. 
O secretário municipal de 

Educação, Mauricílio Rodri-
gues, comemorou a conquista, 
destacando o esforço coletivo 
para garantir o direito à educa-
ção de qualidade. Fabiula San-
tos, presidente do Conselho 
Municipal de Educação, ressal-
tou a importância do trabalho 
conjunto e da avaliação cons-
tante das práticas pedagógicas 
para continuar promovendo 
a alfabetização no município.

Itaboraí conquista selo nacional de alfabetização

NITERÓI

Natal da Gente chega à Praça da Trindade 

O Natal da Gente chega à 
Trindade nesta sexta-
-feira, 29 de novembro, 

prometendo uma grande cele-
bração na Praça Leonor Corrêa, 
a Praça da Trindade. A festa, 
organizada em parceria entre a 
Prefeitura de São Gonçalo e o 
Sesc, está nos preparativos finais 
para encantar os moradores.

A principal atração será uma 
imponente árvore de Natal de 
23 metros de altura, que ilumi-
nará a praça, acompanhada de 
uma apresentação especial da 
Orquestra Municipal de São Gon-
çalo. O repertório, recheado de 
canções populares e natalinas, 
promete emocionar o público.
As crianças também terão sua 

dose de magia com o espetáculo 
“Ciência ou Mágica”, apresentado 
por Patrick, o Mágico. O show, 
que combina arte e educação, 
mistura truques de mágica, 
malabarismo e equilibrismo, 
enquanto explora conceitos 
de matemática, química e 
física de forma divertida e cria-
tiva, estimulando o raciocínio 

científico e a curiosidade.
O momento mais esperado da 
noite será a chegada do Papai 
Noel, que coincidirá com a inaugu-
ração da árvore de Natal, dando 
início oficial às festividades.
O evento é gratuito e come-
çará às 19h na Praça Leonor 
Corrêa (Avenida São Paulo, 
Trindade). Não perca!

O Rio de Janeiro e 
Niterói já mani-
festaram a inten-
ção de sediar os 

Jogos Pan-Americanos de 
2031. E as duas cidades vão 
oficializar a candidatura, 
na próxima semana, com a 
entrega de uma carta con-
junta ao Comitê Olímpico 
Brasileiro.
Após receber a carta, o COB 
tem até o dia 31 de janeiro 
de 2025 para apresentar 
a candidatura brasileira à 
Panam Sports, responsá-
vel pela realização do Pan. 
Cada país pode apresentar 
somente uma candidatura 
e, além de Rio/Niterói, São 
Paulo já oficializou sua pos-
tulação para organizar o 
evento.
A escolha da sede será 
feita na Assembleia Geral 
da Panam Sports, durante a 
realização dos Jogos Pan-A-
mericanos Júnior, em Assun-
ção, no Paraguai, em agosto 
do ano que vem.
A apresentação da candi-
datura das cidades do Rio 
de Janeiro e Niterói para o 
presidente da Panam Sports, 
Neven llic, foi nessa quarta-
-feira, 27,  por videoconfe-
rência, com a participação 
do prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, e do prefeito eleito de 
Niterói, Rodrigo Neves.
Paes disse que aposta nos 

bons resultados de grandes 
eventos na cidade, como 
o Pan 2007, a Copa 2014, 

além dos Jogos Olímpicos e 
Paralímpicos Rio 2016, para 
a indicação conjunta de Rio 

e Niterói 
para sediar o Pan 2031.
Enquanto Neves afirmou que 

a realização dos Jogos Pan-A-
mericanos em 2031 nas duas 
cidades vai ser muito bom 

para o Brasil, para o esporte 
e para o desenvolvimento de 
Niterói e do Rio de Janeiro.

Operação investiga desvio de R$ 20 
milhões em esquema de saúde no Rio 

Niterói dá um impor-
tante passo rumo à 
sustentabilidade com 

a chegada dos primeiros ôni-
bus elétricos à frota munici-
pal. Inicialmente, serão 30 
ônibus, com possibilidade de 
expansão para 50. A iniciativa 
visa reduzir as emissões de 
gases de efeito estufa e pro-
mover a transição energética. 

O projeto foi viabilizado com 
recursos do Novo PAC e inclui, 
além dos ônibus elétricos, o 
Veículo Leve sobre Trilhos (VLT) 
e outras melhorias urbanas. A 
medida contribui para o plano 
de descarbonização do trans-
porte público da cidade, com 
cada ônibus evitando a emis-
são de 115 toneladas de gases 
de efeito estufa por ano.

  NITERÓI SUSTENTÁVEL 

Niterói lidera transição para 
mobilidade sustentável

 SÃO GONÇALO
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A Justiça do Estado 
do Rio de Janeiro, 
por decisão da 
desembargadora 
Ana Cristina Nascif 

Dib Miguel, determinou que o 
prefeito de Belford Roxo instale 
imediatamente a Comissão Mista 
de Transição Governamental. A 
medida, tomada na quarta-feira 
(27/11/2024), exige que sejam 
fornecidas todas as informa-
ções e documentos solicitados 
no Requerimento Administra-
tivo de Transição Governamen-
tal, assegurando a transparên-
cia no processo de transição 
administrativa.
A decisão está amparada pela 
Lei nº 10.609/02, pelo Decreto 
nº 7.221/10 e pela Nota Técnica 
nº 04 do Tribunal de Contas do 
Estado do Rio de Janeiro (TCE-RJ). 
Para garantir o cumprimento da 
ordem judicial, a prefeitura rece-
beu o prazo de 24 horas para 
efetivar as ações necessárias, sob 
pena de multa diária de R$ 50 mil.
O caso, registrado sob o 

Mandado de Segurança nº 
09078531-2024.8.19.0008, evi-
dencia a seriedade da situação 
e reforça a importância de uma 
transição transparente e respon-
sável no município. A decisão 
judicial reflete a necessidade 
de garantir que as informações 
essenciais para o funcionamento 
da administração pública sejam 
compartilhadas com a equipe de 
transição, evitando prejuízos à 
continuidade dos serviços.
A autoridade coatora, represen-
tada pelo prefeito, foi intimada 
a cumprir a determinação, assim 
como a Procuradoria do Municí-
pio. Além disso, a Procuradoria 
de Justiça está acompanhando 
o processo para garantir que a 
ordem judicial seja integralmente 
respeitada.
Essa decisão ressalta o compro-
misso da Justiça em assegurar a 
responsabilidade administrativa 
e o cumprimento das normas 
legais, contribuindo para a estabi-
lidade institucional e o bem-estar 
da população de Belford Roxo.

Justiça multa Waguinho em R$ 50 mil 
por dificultar transição em Belford Roxo

Mais de 450 alunos da 
rede municipal de 
Educação de Quei-

mados declararam em uma 
só voz: "Não às drogas", na 
manhã de quinta-feira (28/11). 
O encerramento dessa impor-
tante etapa na formação edu-
cacional e cívica foi celebrado 
em uma cerimônia no Ginásio 
Metodista, no bairro Pacaembu, 
com a presença de um grande 
público formado por pais e 
responsáveis. Orgulhosos, os 
estudantes receberam seus 
certificados de conclusão do 
Programa Educacional de Resis-
tência às Drogas (Proerd).
O projeto é fruto de uma parce-
ria entre a Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de Edu-
cação, e a Polícia Militar do Rio 
de Janeiro. Durante 10 semanas, 
policiais ministraram orienta-
ções semanais sobre prevenção 
ao uso de drogas e à violência. 
Os estudantes utilizaram uma 

cartilha elaborada pela Polí-
cia Militar em parceria com a 
SEMED, que tem como missão 
conscientizá-los e incentivá-los 
a permanecerem longe das dro-
gas e da violência.
Participaram desta etapa alunos 
das seguintes escolas munici-
pais: José de Anchieta, Profes-
sor Gilvanei Pereira da Fonseca, 
Professora Anna Maria dos 
Santos Perobelli, Santo Expe-
dito, Doutor Cledon Cavalcanti, 
Metodista, Allan Kardec e Pro-
fessora Diva Teixeira Martins.
A partir de agora, esses alunos 
serão multiplicadores das infor-
mações adquiridas durante o 
curso. "Vocês, alunos, nos aju-
darão a propagar essa mensa-
gem a cada amigo e também 
aos colegas de escola. Serão 
agentes de transformação para 
o bem, e só assim teremos uma 
sociedade mais justa, igualitária 
e livre da violência e das drogas", 
destacou o subtenente Érico, 

que representou a Coordenação 
Estadual do Proerd.
Mais de 450 alunos da rede 
municipal de Educação de 
Queimados declararam em 
uma só voz: "Não às drogas", na 
manhã de quinta-feira (28/11). 
O encerramento dessa impor-
tante etapa na formação edu-
cacional e cívica foi celebrado 
em uma cerimônia no Ginásio 
Metodista, no bairro Pacaembu, 
com a presença de um grande 
público formado por pais e 
responsáveis. Orgulhosos, os 
estudantes receberam seus 
certificados de conclusão do 
Programa Educacional de Resis-
tência às Drogas (Proerd).
O projeto é fruto de uma parce-
ria entre a Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de Edu-
cação, e a Polícia Militar do Rio 
de Janeiro. Durante 10 semanas, 
policiais ministraram orienta-
ções semanais sobre prevenção 
ao uso de drogas e à violência. 

Mesquita quebrou a hege-
monia de Nova Iguaçu e 
Duque de Caxias ao se 

consagrar campeã geral dos Jogos 
da Baixada Fluminense, no último 
final de semana. Com 38 pontos, 
a cidade superou Nova Iguaçu (34 
pontos) e Queimados (28 pontos), 
mostrando sua força nas diversas 

modalidades da competição. Kle-
ber Rodrigues, subsecretário de 
Cultura, Esportes, Lazer e Turismo 
de Mesquita, destacou o feito his-
tórico da cidade, que conquistou 
o bicampeonato pela primeira 
vez. "Competimos com 40 esco-
las, enquanto Duque de Caxias 
teve 400 e Nova Iguaçu, 230. É 

um motivo de muito orgulho para 
Mesquita", afirmou. Ele parabeni-
zou os atletas, treinadores e toda 
a equipe envolvida no sucesso 
da cidade nesta 25ª edição. Vale 
lembrar que, no ano passado, 
Mesquita ficou em segundo lugar, 
mas conseguiu a vitória em 2024. 
"Mostramos que, com trabalho 

e dedicação, é possível alcançar 
grandes resultados, mesmo com 
uma equipe menor. O esporte 
transforma vidas e garante 
futuros brilhantes", destacou 
o subsecretário. A competi-
ção, que teve início em 19 de 
outubro na Vila Olímpica de 
Mesquita, contou com disputas 

em futsal feminino e mascu-
lino, xadrez, handebol, vôlei, 
basquete, natação e futebol 
de campo. Mesquita se desta-
cou especialmente no futsal e 
xadrez, conquistando vitórias 
nas categorias feminina, mascu-
lina e por equipes, encantando 
os torcedores.

Alunos de Queimados marcam
presença em formatura do Proerd

Mesquita confirma expectativas e se torna 
 bicampeã da 25ª edição dos Jogos da Baixada

A cada final de ano, a expec-
tativa dos moradores de 
Nova Iguaçu cresce para 

conferir a decoração natalina da 
casa número 62, na rua Waldete 
Charmom do Carmo Lima, no 
bairro Monte Líbano. Em sua 16ª 
edição, a iniciativa da advogada e 
artesã Bernardete Goulart encanta 
a região com peças criativas feitas 
de materiais recicláveis, atraindo 
visitantes de diversas localidades. 
Crianças, jovens, adultos e idosos 
se emocionam com o brilho das 
luzes e a riqueza de detalhes. 
Este ano, a decoração ganhou 
ainda mais luzes e peças diferen-
ciadas, como um Papai Noel de 
isopor e tubos de PVC, sentado em 
uma cadeira de balanço restau-
rada. Destaque também para 
uma cachoeira de dois metros 
feita de isopor, com iluminação e 
queda d'água, que complementa 
o presépio. "Vale a pena todo o 
esforço ao ver as pessoas emocio-
nadas", diz Bernardete. Outra novi-
dade é um anjo de dois metros 
sobre o telhado, iluminado, 
que chama a atenção. Além de 
encantar, a artesã promove a 
sustentabilidade, reutilizando 
cerca de 3 mil garrafas PET. 
Desde 2021, uma máquina de 
neve artificial traz ainda mais 
magia ao cenário. Bernardete, 
vencedora de concursos de 
decoração em Nova Iguaçu, 
reforça seu compromisso com o 
meio ambiente e o espírito nata-
lino, proporcionando momentos 
inesquecíveis aos visitantes.

NOVA IGUAÇU

Decoração 
de Natal 

sustentável 
encanta Nova 

Iguaçu Ex-servidores municipais de 
Belford Roxo, clínicas médi-
cas e seus proprietários estão 

sendo investigados por integrar 
uma organização criminosa que 
usava estabelecimentos para des-
viar verbas do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Na manhã de quarta-
-feira, 27 de novembro de 2024, a 
Polícia Federal realizou a Opera-
ção Tratamento Fake, cumprindo 
14 mandados de busca e apreen-
são no Rio de Janeiro, Niterói, 
Mesquita, Nilópolis e Seropédica, 
na Baixada Fluminense.
Os mandados foram expedidos 
pela 4ª Vara Federal de São João 
de Meriti. De acordo com as inves-
tigações, o esquema criminoso 
envolvia o uso de documentos fal-
sificados e informações fraudulen-
tas para registrar tratamentos de 
fisioterapia e exames de imagem 
que nunca foram realizados, além 
de pedidos médicos duplicados. 
Essas falsificações permitiram o 
desvio de recursos públicos des-
tinados ao SUS.
A apuração teve início após uma 

auditoria da Controladoria Geral 
da União (CGU), em parceria 
com a Coordenadoria de Audi-
torias Temáticas e Operacionais 
do Tribunal de Contas do Rio de 
Janeiro (TCE-RJ). A investigação 
revelou que várias clínicas foram 
selecionadas por meio de cha-
mamento público para atuar 
em parceria com o município 
de Belford Roxo, e que essas 
clínicas estavam envolvidas nas 
fraudes. O prejuízo causado aos 
cofres públicos é estimado em 
mais de R$ 20 milhões.
A operação tem como objetivo 
aprofundar a coleta de provas e 
elementos que ajudem a calcular 
o valor total desviado, além de 
investigar a possível participação 
de outros servidores públicos no 
esquema criminoso. Os investi-
gados podem ser acusados de 
organização criminosa e furto 
qualificado mediante fraude, uti-
lizando dispositivos eletrônicos 
ou informáticos. Caso sejam con-
denados, as penas podem somar 
até 11 anos de prisão.

Ex-servidores e clínicas 
investigados por 
desvio de verbas do SUS

 BELFORD ROXO 
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O Ministério Público 
do Rio de Janeiro 
realiza uma ope-
ração contra poli-

ciais civis ligados ao bicheiro 
Rogério de Andrade, na 
manhã de quinta-feira (28).
As ordens judiciais são cum-
pridas em Bangu, Realengo 
Taquara e Vargem Pequena, 
e foram expedidas pela 1ª 
Vara Criminal Especializada 
em Organização Criminosa 
da Capital. 
Participam da ação o Grupo 
de Atuação Especializada de 
Combate ao Crime Organi-
zado do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(GAECO/MPRJ), a 1ª Promo-
toria de Justiça de Investiga-
ção Penal Especializada do 
Núcleo Rio de Janeiro, e a 
Corregedoria-Geral da Polí-
cia Civil. 
A Secretaria de Adminis-
tração Penitenciária (Seap) 
informou que “vai abrir uma 
apuração preliminar para 
verificar as responsabilidades 
do Inspetor de Polícia Penal 
no caso e que está à dispo-
sição do MP e da Polícia Civil 
para contribuir com a inves-
tigação no que for preciso”. 
A Polícia Civil do Rio de 
Janeiro informou à CNN que 
as investigações iniciaram na 
Corregedoria da Polícia Civil. 
Após a investigação, a corpo-
ração enviou o relatório final 
ao GAECO/MPRJ.
As ordens judiciais são cum-
pridas em Bangu, Realengo 
Taquara e Vargem Pequena, 
e foram expedidas pela 1ª 
Vara Criminal Especializada 
em Organização Criminosa 
da Capital. 
Participam da ação o Grupo 
de Atuação Especializada de 
Combate ao Crime Organi-
zado do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(GAECO/MPRJ), a 1ª Promoto-
ria de Justiça de Investigação 

Penal Especializada do 
Núcleo Rio de Janeiro, e a 
Corregedoria-Geral da Polí-
cia Civil. 
A Secretaria de Adminis-
tração Penitenciária (Seap) 
informou que “vai abrir uma 
apuração preliminar para 
verificar as responsabilidades 
do Inspetor de Polícia Penal 
no caso e que está à dispo-
sição do MP e da Polícia Civil 
para contribuir com a inves-
tigação no que for preciso”. 
A Polícia Civil do Rio de 
Janeiro informou à CNN que 

as investigações iniciaram na 
Corregedoria da Polícia Civil. 
Após a investigação, a corpo-
ração enviou o relatório final 
ao GAECO/MPRJ.
Quem é Rogério de Andrade
Uma das figuras mais conhe-
cidas do jogo do bicho, Rogé-
rio de Andrade foi preso no 
Rio de Janeiro, no último 
dia 29 de outubro. Ele foi 
detido em sua casa na Barra 
da Tijuca.
O bicheiro é acusado pelo 
homicídio qualif icado 
de outro contraventor, 

Fernando Iggnácio, ocorrido 
em novembro de 2020. Ele 
foi assassinado a tiros em 
um heliponto na zona oeste 
do Rio de Janeiro.
O MPRJ havia denunciado o 
bicheiro pelo crime em março 
de 2021. O contraventor já 
havia sido alvo de outra ope-
ração do órgão contra um 
grupo de extermínio envol-
vido com o jogo do bicho no 
último dia 9 de outubro.
Sobrinho de Castor de 
Andrade, considerado o pri-
meiro bicheiro a ficar famoso 

no Rio, Rogério de Andrade 
assumiu os negócios da famí-
lia após a morte do tio, em 
1997. A sucessão só foi defi-
nida após uma disputa vio-
lenta pelo poder.
Rogério, que era braço direito 
de Castor, deveria dividir a 
herança e a administração 
dos negócios ilegais com 
o filho do bicheiro, Paulo 
Roberto de Andrade, e com 
o ex-cunhado, Fernando 
Iggnácio.
Paulinho de Andrade, como 
era conhecido o filho de 

Castor, foi morto a tiros em 
1998, enquanto saía de uma 
empresa dele na Barra da 
Tijuca.
Desde os homicídios dos 
parentes, Rogério de Andrade 
passou a ser o único herdeiro 
do império de Castor, que 
inclui diversas empresas, 
escola de samba e explora-
ção do jogo do bicho, com 
máquinas caça-níqueis, bin-
gos e cassinos em toda a zona 
oeste do Rio de Janeiro.
*COM INFORMAÇÕES DE 
CNN

A Assembleia Legis-
lativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj) 

aprovou, em primeira 
discussão, o Projeto de Lei 
95/15, de autoria do depu-
tado Átila Nunes (PSD), que 
proíbe eventos artísticos 
custeados com recursos 
públicos para comemorar 
a execução de obras 
públicas. A proposta, que 
ainda precisa passar por 
uma segunda votação, visa 
proibir a realização desses 
eventos em momentos 
como a assinatura de 
ordens de serviço e inau-
gurações. Não se aplica 
a celebrações tradicio-
nais ou eventos não finan-
ciados com verba pública. 
O deputado justificou a 
medida como uma forma 
de coibir gastos desneces-
sários, promovendo maior 
eficiência na utilização 
dos recursos. O descum-
primento poderá resultar 
em penalidades, como 
suspensão de direitos polí-
ticos e multas. Se apro-
vado em segunda votação, 
o projeto seguirá para 
sanção ou veto do gover-
nador.

RIO DE JANEIRO 
Alerj aprova 
projeto que 
proíbe eventos 
festivos para 
comemorar 
obras públicas

Hospitais conveniados poderão ser 
proibidos de diferenciar atendimento 

entre SUS e particulares

SAÚDE CARIOCA

Policiais civis ligados a Rogério de 
Andrade são alvos de operação no RJ

Em novembro, o Governo 
do Estado repassou R$ 
2,4 bilhões para os 92 

municípios fluminenses. Esse 
valor inclui R$ 880 milhões 
relativos à arrecadação de 
Royalties do petróleo, IPI, 
ICMS e IPVA, além de R$ 1,6 
bilhão referente à terceira 
parcela da concessão dos 
blocos de saneamento. Com 
isso, o total de repasses 

para as prefeituras flumi-
nenses em 2024 ultrapassa 
R$ 17 bilhões. O governador 
Cláudio Castro destacou a 
importância desses repas-
ses para o desenvolvimento 
das políticas públicas muni-
cipais. As transferências 
ocorrem semanalmente, 
conforme a Lei Complemen-
tar nº 63 e variam conforme 
o calendário fiscal.

 REPASSES 

ECONOMIA CARIOCA 
Produção de aço no Rio de 
Janeiro registra crescimento 
de 8,3% em outubro

O Rio de Janeiro produziu 
864 mil toneladas de aço 
em outubro de 2024, 

registrando um crescimento de 
8,3% em relação ao mesmo mês 
de 2023. Com esse resultado, o 
estado responde por 28,1% da 
produção nacional de aço, des-
tacando-se como um dos prin-
cipais polos do setor. Os dados 
foram divulgados pelo Instituto 
Aço Brasil, entidade que repre-
senta as empresas produtoras 
de aço no país.
O governador Cláudio Castro 
celebrou os números, desta-
cando que o Rio de Janeiro con-
tinua sendo um pilar importante 
para o setor siderúrgico, for-
talecendo a economia local e 
contribuindo para o desenvol-
vimento do Brasil. A produção 

acumulada do estado de janeiro 
a outubro atingiu 7,4 milhões de 
toneladas, com um crescimento 
de 2% comparado ao mesmo 
período do ano anterior.
Fernanda Curdi, secretária inte-
rina de Desenvolvimento Eco-
nômico, ressaltou a importância 
do estado, que ocupa a segunda 
posição no ranking nacional de 
produção de aço, essencial para 
a construção civil e obras públi-
cas, áreas diretamente ligadas 
ao progresso econômico.
A produção nacional de aço 
bruto, no acumulado de janeiro 
a outubro, alcançou 28,4 milhões 
de toneladas, com um cresci-
mento de 6% em relação ao ano 
anterior. Em outubro, a produção 
mensal foi de 3 milhões de tone-
ladas, aumento de 16,2%.

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) aprovou, 

nesta quinta-feira (28/11), em 
primeira discussão, o Projeto 
de Lei 1.887/20, de autoria 
do presidente da Casa, depu-
tado Rodrigo Bacellar (União). 
O projeto proíbe hospitais 
conveniados com o poder 
público de oferecer atendi-
mento diferenciado entre 
pacientes do Sistema Único 
de Saúde (SUS), particulares e 
de planos de saúde.
A medida ainda precisa 
ser aprovada em segunda 
votação no plenário antes de 
ser encaminhada para sanção 
ou veto do governador.

O texto estabelece que hospi-
tais conveniados não poderão 
mais manter recepções, 
salas de espera ou serviços 
distintos para pacientes do 
SUS e outras modalidades 
de atendimento. O Governo 
do Estado e as prefeituras 
deverão incluir cláusulas 
nos contratos para garantir 
a igualdade. Além disso, 
contratos vigentes precisarão 
ser ajustados por meio de 
aditivos dentro de um ano 
após a publicação da lei. O 
mesmo prazo será dado aos 
hospitais para adaptarem suas 
estruturas e procedimentos. 
Rodrigo Bacellar justificou a 
proposta afirmando que ela 

visa combater a desigualdade 
e o constrangimento para 
pacientes do SUS. "Hospi-
tais que mantêm convênios 
com o poder público frequen-
temente oferecem atendi-
mento desigual, separando os 
pacientes do SUS, o que gera 
discriminação. A lei busca 
garantir dignidade e igual-
dade no atendimento."
Após a aprovação final, o 
projeto será enviado ao gover-
nador para sanção ou veto, e, 
caso sancionado, passará 
por regulamentação para 
orientar as adequações 
necessárias nos contratos 
e na infraestrutura dos 
hospitais conveniados.

Estado repassa R$ 2,4 bilhões 
aos municípios fluminenses
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O Ministério Público 
Federal (MPF) 
recorreu ao Tri-
bunal Regional 

Federal da 2ª Região (TRF2) 
para manter a decisão do 
Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversi-
dade (ICMBio) que revogou 
a licença de turismo náutico 
concedida a Rodrigo de Jesus 
Félix, presidente do Instituto 
de Pesca de Arraial do Cabo 
(FIPAC), e Thiago Félix dos 
Santos, irmão do prefeito e 
atual secretário municipal de 
governo.
A disputa envolve a conces-
são de licenças na Reserva 

Extrativista Marinha de 
Arraial do Cabo (RESEXMar/
AC). Segundo o MPF, essas 
autorizações desvirtuaram 
os objetivos da unidade de 
conservação ao beneficiar 
políticos e gestores públicos, 
em detrimento dos pesca-
dores tradicionais, legítimos 
beneficiários da área.
De acordo com o MPF, as 
licenças foram concedidas a 
pessoas que não se enqua-
dram nos critérios da cate-
goria B, destinada exclu-
sivamente a pescadores 
cuja subsistência depende 
do mar. Rodrigo Félix e 
Thiago Félix, figuras com 

responsabilidades sobre a 
Marina dos Pescadores, obti-
veram licenças de forma iné-
dita, o que, segundo o órgão, 
compromete o propósito da 
unidade de conservação.
O procurador da República 
Leandro Mitidieri destacou 
que as normas constitucio-
nais e os marcos legais das 
unidades de conservação 
visam proteger os direitos das 
comunidades tradicionais. Ele 
alertou que permitir desvios 
desse tipo compromete os 
objetivos do Sistema Nacional 
de Unidades de Conservação, 
prejudicando a subsistência 
das comunidades locais.

Apesar da revogação pelo 
ICMBio, Rodrigo Félix obteve 
liminar que manteve válida 
sua licença até decisão final. 
O MPF argumenta que essa 
decisão pode perpetuar 
problemas históricos na 
RESEXMar/AC, como super-
lotação de embarcações, 
arrendamento irregular de 
licenças e exclusão de pes-
cadores tradicionais.
A análise do TRF2 será cru-
cial para definir os critérios 
de concessão de licenças e 
reforçar o compromisso com 
a proteção das comunidades 
e o equilíbrio das atividades 
econômicas na unidade.

Falsa médica é presa durante 
consulta em clínica de Cabo Frio

Prefeito promete 
exoneração em massa

Em entrevista exclusiva, o 
prefeito de Búzios, Ale-
xandre Martins (REP), 

revelou novidades marcan-
tes para o encerramento de 
2024 e o início de 2025. Uma 
das decisões mais polêmicas 
será a exoneração de todos 
os servidores municipais em 
31 de dezembro. Ele afirmou 
que apenas aqueles recon-
vocados no dia 1º de janeiro 
retornarão ao quadro funcio-
nal, o que promete deixar 
muitos apreensivos durante 
a virada do ano.  
Além disso, Alexandre con-
firmou que haverá mudanças 
no secretariado para o pró-
ximo ano, mas não forneceu 
detalhes sobre as alterações 
planejadas.  

REGULARIZAÇÃO DE PAGA-
MENTOS ATRASADOS
O prefeito também anunciou 
uma boa notícia: a liberação 
de uma parcela atrasada dos 
royalties, um recurso funda-
mental para os cofres públi-
cos. Ele afirmou que já reali-
zou os repasses às empresas 

terceirizadas, garantindo o 
pagamento aos trabalhado-
res que prestam serviços à 
prefeitura.  

HOSPITAL ENFRENTA 
SOBRECARGA  
Um dos desafios destacados 
por Alexandre foi a superlo-
tação do Hospital Munici-
pal Rodolpho Perissé, que 
atende cerca de 350 pacien-
tes diariamente. Muitos vêm 
do bairro Jardim Esperança, 
em Cabo Frio, devido à pre-
cariedade dos serviços de 
saúde na cidade vizinha.  
“Tenho muito carinho pela 
população do Jardim, mas 
Búzios não dispõe de recur-
sos para atender a todos. 
É urgente que Cabo Frio 
resolva essa questão para 
evitar prejuízos aos mora-
dores buzianos”, enfatizou o 
prefeito.   Com essas decla-
rações, Alexandre Martins 
destacou tanto os avan-
ços quanto as dificuldades 
enfrentadas pelo município, 
prometendo ações firmes 
para o próximo ano.

  BÚZIOS 

Sindicato denuncia 
condições precárias em 

terminal petrolíferos

A morte de dois trabalha-
dores terceirizados no 
terminal da Transpetro, 

em Angra dos Reis, na quarta-
-feira (27), gerou forte mobi-
lização entre os petroleiros. 
O Sindicato dos Petroleiros 
do Rio de Janeiro (Sindipe-
tro-RJ) destacou que as denún-
cias sobre sucateamento e 
precarização das condições 
de trabalho nas unidades 
da Transpetro são antigas e 
criticou a falta de diálogo com 
a Petrobras e a Transpetro. 
O acidente ocorreu durante 
a troca de uma passarela de 
concreto localizada acima de 
um reator. A estrutura ruiu 
durante a remoção de uma peça 
metálica, causando a morte de 
Herbert Félix Martins, 21 anos, 
e Diego Nazareth, 38, ambos 
funcionários da empresa 
Olicampo. Um terceiro 
trabalhador ficou ferido. 
Leandro Lanfredi, diretor do 

Sindipetro-RJ, afirmou que está 
em contato com as famílias das 
vítimas e organizando protestos 
para exigir melhores condições 
de segurança. Reuniões com 
a Petrobras previstas para os 
dias 27 e 28 foram suspensas, 
e atos de protesto estão 
marcados para sexta-feira (29). 
A Transpetro informou que 
abriu uma comissão para 
investigar o acidente e está 
prestando apoio às famílias 
junto à Olicampo. A empresa 
reafirmou seu compromisso 
com segurança e sustenta-
bilidade, mas não comentou 
as denúncias do sindicato. 
O caso foi registrado na 166ª DP, 
com perícia e busca por teste-
munhas e imagens de câmeras 
de segurança. Enquanto isso, 
o Sindipetro-RJ e outros sindi-
catos continuam acompa-
nhando o caso e cobrando 
medidas concretas para evitar 
novas tragédias.

ANGRA DOS REIS 

  ARRAIAL DO CABO 

Regiões 
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O dólar fechou em alta 
na quinta-feira (28), 
atingindo o maior 
valor nominal da 

história, R$ 5,9891. Durante o 
pregão, a moeda norte-ameri-
cana superou pela primeira vez 
a marca de R$ 6, chegando a 
R$ 6,0029 na máxima do dia. 
O mercado financeiro reagiu 
ao detalhamento do pacote 
de corte de gastos do governo 
federal e à proposta de isen-
ção do Imposto de Renda para 
contribuintes com ganhos até 
R$ 5 mil, uma promessa de 
campanha do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).
Em coletiva, os ministros da 
Fazenda, Fernando Haddad, do 
Planejamento, Simone Tebet, e 
da Casa Civil, Rui Costa, deta-
lharam as medidas anunciadas 
por Haddad no dia anterior. O 
pacote de cortes prevê uma 
economia de R$ 70 bilhões 

entre 2025 e 2026, com ações 
como a limitação do cresci-
mento do salário mínimo, res-
trição para o abono salarial 
e a criação de uma alíquota 
de até 10% de imposto para 
quem ganha mais de R$ 600 
mil por ano.
Além disso, o governo propôs 
isentar o Imposto de Renda 
para quem ganha até R$ 5 mil 
por mês, o que representa um 
aumento significativo no limite 
de isenção, que atualmente é 
de R$ 2.824. Embora a medida 
tenha sido vista como posi-
tiva por alguns, especialmente 
por atender uma promessa de 
campanha, o mercado finan-
ceiro se mostrou cauteloso em 
relação ao impacto fiscal dessa 
isenção.
De acordo com Bruno Fun-
chal, presidente do Bradesco 
Asset, o pacote de cortes foi 
um passo na direção certa, 

mas a proposta de isenção do 
IR trouxe um risco fiscal rele-
vante, gerando uma percepção 
de maior risco no mercado. 
O Ibovespa, principal índice 
da Bolsa de Valores brasileira, 
também operou em queda, 
refletindo a reação negativa 
dos investidores.
A desvalorização do real tem 
sido um tema constante nas 
últimas semanas, com investi-
dores mais cautelosos devido 
ao elevado nível de gastos 
públicos. Havia uma grande 
expectativa de que o governo 
apresentasse um pacote de 
cortes após o segundo turno 
das eleições municipais, o que 
só ocorreu na última quarta-
-feira. Embora o pacote tenha 
sido visto como necessário, a 
proposta de revisão da tabela 
do IR gerou apreensão, já que 
sua tramitação pode trazer cus-
tos elevados para o governo.

Segundo a economista Helena 
Veronese, a isenção do Imposto 
de Renda, se aprovada, poderá 
custar cerca de R$ 40 bilhões 
anuais aos cofres públicos. O 
mercado, ainda incerto sobre 
a viabilidade da medida, se 
posicionou de forma defen-
siva. Haddad, por sua vez, mini-
mizou o impacto, afirmando 
que ele seria compensado por 
medidas de taxação dos mais 
ricos.
Embora o governo tenha anun-
ciado cortes no orçamento, 
como o bloqueio de R$ 6 
bilhões neste ano, a falta de 
clareza sobre como equilibrar 
as contas públicas gera incer-
tezas. O mercado espera que o 
governo tenha um plano claro 
para lidar com a dívida pública 
e garantir que os cortes sejam 
suficientes para controlar os 
gastos sem comprometer a 
saúde fiscal do país.

Dólar atinge R$ 6, renovando 
recorde histórico de valor

Justiça determina demolição de 
condomínio e multa de R$ 22 milhões

 DISTRITO FEDERAL 

A Vara de Meio 
Ambiente, Desen-
volvimento Urbano 

e Fundiário condenou o 
Condomínio Residencial 
Rural RK, particulares e o 
Governo do Distrito Fede-
ral (DF) por parcelamento 
irregular e dano ambiental. 
O DF foi condenado a demo-
lir todas as edificações do 
condomínio no prazo de 12 
meses, sob pena de multa 
diária de R$ 10 mil. Os réus 
deverão pagar uma indeni-
zação de R$ 22.942.326,00. 
A responsabilidade do DF 
será subsidiária, e a decisão, 
de primeira instância, cabe 
recurso.
O parcelamento do solo 
foi considerado ilegal, sem 
estudos de impacto ambien-
tal ou licenciamento. A 
sentença também ressal-
tou que o parcelamento foi 
“empreendido criminosa-
mente”. Os réus, incluindo 

os particulares, foram proi-
bidos de realizar novas cons-
truções e devem executar 
um plano de recuperação 
ambiental em 18 meses, 
com multa diária de R$ 10 
mil por atraso.
O Ministério Público do 
Distrito Federal (MPDFT) 
alegou que o condomínio 
foi implantado em área de 

proteção ambiental do Rio 
São Bartolomeu e violou 
o plano diretor da cidade, 
sem estudos de impacto. 
O DF defendeu que não foi 
omisso, mas perdeu a bata-
lha para conter o parcela-
mento irregular. A defesa 
do condomínio argumen-
tou que o processo de 
regularização estava em 

andamento e que a decisão 
afetaria milhares de famí-
lias. Na Câmara Legislativa 
do DF, deputados manifes-
taram preocupação com o 
impacto da decisão sobre 
moradores, destacando 
a importância de buscar 
soluções para regularizar 
os condomínios irregulares 
na capital.

Reprodução

Nacional

“Ação para executar lula, 
alckmin e moraes foi 
descoberta”

PAPO RETO SEM MI MI MI

Por Amaury Oliveira 

A partir do novo rastrea-
mento nos celulares de 
Mauro Cid, ex ajudante 

de ordens do ex presidente Mes-
sias Bolsonaro, foram usados 
equipamentos Israelense de 
alta tecnologia, possibilitando 
a policia Federal ter novas infor-
mações que fez deflagar a “ope-
ração Contra Golpe”. As men-
sagens capturadas dão conta 
que havia uma ação tramada 
na residência do General Braga 
Neto, ex Ministro da Casa Civil e 
da Defesa que foi vice na chapa 
para presidência da república 
em que o mandatário máximo 
do executivo, Messias Bolso-
naro tentava a reeleição. O obje-
tivo era assassinar o presidente 
Lula e seu vice Alckmin eleitos 
democraticamente, para não 
tomarem posse no dia 1º de 
janeiro de 2022. Estava também 
na mira de execução o Ministro 
do Supremo Tribunal Federal –
STF, Alexandre de Morais.
O general Mario Fernandes 

que foi a segunda pessoa da 
secretaria Geral da Presidência 
no governo Bolsonaro, era um 
dos mentores e batizou a ação 
de ‘Punhal Verde e Amarelo". 
Faziam parte do grupo da exe-
cução, Hélio Ferreira Lima – ex 
comandante da 3ª companhia de 
Forças Especiais de Manaus do 
Comando Militar da Amazônia, 
Rafael Martins de Oliveira res-
ponsável em monitorar o Minis-
tro Morais, Rodrigo Bezerra de 
Azevedo – Major de Infantaria 
e Waldir Matos Soares – Agente 
da Policia Federal que trabalhou 
na equipe de segurança do Pre-
sidente Lula. O agente da polícia 
federal passava informações da 
rotina do presidente e do vice 
Alckmin.
Os militares que fazem parte 

das forças especiais do exército 
são do grupo de elite chamado 
de” Kids Pretos". Esses militares 
faziam parte da ação de execu-
ção e participaram da segurança 
das autoridades internacionais 
no G20.
A policia Federal ao solicitar 

da suprema corte a realização 
da operação obtendo   autori-
zação do Ministro Alexandre de 
Moraes que é responsável do 
processo da tentativa do golpe 
do 8 de janeiro, realizou a opera-
ção prendendo quatros militares 
do exército (Kids Pretos) e mais o 
agente da Polícia Federal, todos 
citados acima. A prisão se deu 
no Rio de Janeiro no dia 19 de 
novembro. A PF vai colocar no 
seu relatório final, seguindo o 
rito de enviar para o Supremo 
que o ex presidente Bolsonaro 
sabia da articulação da ação cri-
minosa, assim como foi um dos 
mentores. A Suprema Corte vai 
encaminhar para procuradoria 
geral da república analisar os 
fatos. Se o procurador avaliar 
procedente vai virar inquérito 
criminal.
Os empresários dos agros negó-

cios e políticos da ultra direita do 
parlamento brasileiro pressio-
naram o ex presidente Messias 
Bolsonaro para executar o golpe.
A suspenção da ação criminosa 

foi em função do comando do 
exército e da aeronáutica não 
concordarem com o golpe.  A 
Marinha tinha aderido. 
Com a redemocratização, a 

esquerda ocupando a estru-
tura burguesa do parlamento 
e do executivo, passaram exer-
cer uma outra lógica deixando 
a polarização entre esquerda x 
direita em segundo plano e tam-
bém a auto defesa, acreditando 
na institucionalização, no pleno 
Estado de direito democrático, 
flexibilizando e operando na 
perspectiva new liberal.
Dessa maneira podemos enten-

der o golpe que a presidente 
Dilma sofreu. O presidente 
Putin, da Rússia, tinha avisado 
que a casa branca de Obama 
estava monitorando os passos 
dela. O assassinato de Marielle 
em função da falta de segurança 
que seu partido não colocou e 
recentemente a pane do avião 
que levou o presidente Lula ao 
México.
A luta de classe tem sempre 

novos contornos.
Esquecemos do golpe de 64?

O líder do PT na Câmara, 
Odair Cunha (MG), cri-
ticou a postura do pre-

sidente do Banco Central (BC), 
Roberto Campos Neto, diante da 
alta do dólar, que chegou a R$ 
6 e fechou o dia em R$ 5,98, a 
maior alta desde o lançamento 
do Plano Real. A valorização 
da moeda americana ocorreu 
após o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, anunciar 
a ampliação da isenção do 
Imposto de Renda (IR) para 
quem ganha até R$ 5 mil.
Odair Cunha chamou a omissão 
de Campos Neto de "inaceitá-
vel", considerando-a um "crime 
contra o povo brasileiro e a eco-
nomia nacional". Ele afirmou 
que o BC deveria ter intervido 
no mercado para conter a alta 
do dólar, ressaltando que há 
instrumentos à disposição para 
isso. O líder do PT também lem-
brou que, na gestão anterior, o 
BC vendeu US$ 70 bilhões das 
reservas internacionais para 

evitar a disparada da moeda, 
enquanto, no governo atual, a 
intervenção foi mínima.
A presidente do PT, Gleisi Hof-
fmann, também criticou Cam-
pos Neto, dizendo que o BC não 
tomou medidas para conter 
a especulação que levou o 
dólar a R$ 6. Enquanto isso, 
o governo Lula anunciou um 
pacote de contenção de gas-
tos, com expectativa de eco-
nomizar R$ 70 bilhões nos 
próximos dois anos, mas o 
dólar continuou a subir.

Líder do PT na Câmara 
critica Campos Neto 
diante da alta do dólar

 ECONOMIA 
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Com a abertura de 
10.731 postos de tra-
balho em outubro, o 
Rio de Janeiro alcan-
çou 162.486 empre-

gos formais criados nos últimos 
12 meses (novembro de 2023 
a outubro de 2024), consoli-
dando a segunda posição no 
ranking nacional. Os dados 
são do Novo Cadastro Geral 
de Empregados e Desempre-
gados (Caged), divulgado nesta 
quarta-feira (27) pelo Minis-
tério do Trabalho e Emprego.
A análise do Novo Caged, 

realizada pelo Observatório do 
Trabalho da Secretaria de Traba-
lho e Renda, apontou que quatro 
dos cinco setores econômicos 
avaliados apresentaram saldo 
positivo em outubro. O setor 
de Serviços liderou as contrata-
ções, com 6.183 novas vagas 
formais. Entre os municípios, 
o Rio de Janeiro destacou-
-se com 7.266 postos cria-
dos, seguido por São Gonçalo 
(681), Niterói (629), Duque de 
Caxias (544) e Piraí (504).
“Os esforços do Governo do 
Estado têm dado resultados na 

geração de empregos. Trabalha-
mos para manter um ambiente 
de negócios atrativo para 
empresas de todos os por-
tes. Os números refletem 
esse cenário de desenvolvi-
mento”, destacou o gover-
nador Cláudio Castro.
Mulheres ocuparam 74,6% das 
vagas, enquanto homens fica-
ram com 25,4%. O maior saldo 
de empregos foi registrado entre 
jovens de 18 a 24 anos. Em rela-
ção à escolaridade, a maioria das 
contratações envolveu pessoas 
com Ensino Médio completo.

“Encerramos 2024 com resul-
tados positivos, ampliando 
o número de empregos e 
reduzindo o desemprego no 
estado. É uma honra estar à 
frente da Secretaria de Traba-
lho e Renda e contribuir para o 
desenvolvimento econômico 
fluminense”, afirmou o secre-
tário Felipinho Ravis.
Os dados evidenciam o fortale-
cimento do mercado de tra-
balho fluminense, impulsio-
nado por políticas públicas 
e ações integradas para pro-
mover oportunidades.

Rio cria mais de 162 mil vagas de 
emprego nos últimos 12 meses
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Thiago Gothi, cantor e 
compositor de Nova 
Iguaçu, RJ, lança sua 
mais nova música, "Tal-

vez", combinando Pop e MPB 
com influências do Hip-Hop 
dos anos 2000. A faixa promete 
atrair fãs de diferentes gêne-
ros, trazendo uma sonoridade 
única que mistura nostalgia e 
modernidade. Sobre a canção, 
Thiago revela: "Quis criar algo 
que remetesse aos meus anos de 

adolescência, sem perder minha 
essência brasileira". A música é 
acompanhada por um clipe em 
animação 3D, repleto de cores 
vibrantes e elementos inova-
dores. No vídeo, um cientista 
busca a "cura do amor", uma 
metáfora para as complexidades 
dos sentimentos.
Thiago explica que "Talvez" 
reflete um conflito pessoal entre 
mente e coração, inspirado por 
uma fase complicada em seu 

relacionamento. "Essa música 
é sobre a batalha entre razão 
e sentimento. Ainda bem que 
escutei o coração!", afirma. A 
faixa captura a luta interna e 
enfatiza a importância de seguir 
os próprios sentimentos, desta-
cando o poder transformador do 
amor mesmo em momentos de 
incerteza.
Além da música, Thiago compar-
tilhou suas impressões sobre o 
cenário atual do rap, criticando 

tendências que, segundo ele, 
incentivam comportamentos 
negativos, como o uso de drogas 
e o porte de armas. Ele acredita 
que o rap tem o potencial de 
transformar vidas e sente falta 
de mensagens mais positivas 
no gênero.
Thiago é um grande admirador 
do rapper BK, a quem consi-
dera um "monstro" da música. 
Ele sonha em colaborar com o 
artista e expressa sua aspira-
ção com entusiasmo: "Alô, BK, 
vem na direção!". Essa ambição 
reflete seu desejo de crescer no 
rap, sempre buscando evoluir e 
transmitir mensagens positivas 
através de suas letras.
Em sua jornada musical, Thiago 
reconhece o papel essencial de 
seu amigo e produtor, Thiago 
Peixoto. "É quem tá me aju-
dando a tornar tudo possível. 
Sem ele, nada disso estaria acon-
tecendo", diz, demonstrando 
profunda gratidão. Enquanto 
Thiago escreve suas letras e 
compartilha suas emoções, Pei-
xoto transforma essas ideias em 
produções de alta qualidade. 
Essa parceria é mais do que pro-
fissional; é uma amizade que se 
fortalece a cada projeto.
A carreira de Thiago é marcada 
pela perseverança. Trabalhando 
como mototáxi há dois anos, ele 
usa o dinheiro para investir em 
sua música, vendo cada corrida 
como uma oportunidade de ins-
piração. "Família nem sempre 
enxerga o que podemos ser, mas 
continuo amando todos eles", 
diz, ressaltando sua determina-
ção em seguir seu sonho.
Com "Talvez", Thiago espera 
alcançar um público amplo e 
competir no cenário musical. 
Investindo mais de R$ 30.000 
em campanhas de divulgação, 
ele afirma: "Quero furar a bolha 
e tocar o coração das pessoas". 
A música já está disponível em 
todas as plataformas digitais.

SAMBA & CARNAVAL 
SEM FILTRO

GOTHI LANÇA 
“TALVEZ”

No maior espetáculo da 
terra a céu aberto, na 
Sapucaí, está cada vez 

mais valorizado desfilar como 
destaque nas escolas do grupo 
especial.
Os postos de rainha, musa das 
agremiações carnavalescas 
estão cada vez mais disputa-
dos em função da visibilidade 
que se consegue ao passar 
pela Sapucaí nos desfiles que 
as mídias digitais e a exclu-
sividade da transmissão da 
emissora aberta proporcio-
nam. Em 2025 o Salgueiro vai 

ter uma musa que pagou 1 
milhão de reais para desfilar 
no carnaval na passarela do 
samba. As “beldades “além 
de pagarem para desfilar, cus-
teiam a fantasia para o grande 
dia do desfile e nos ensaios 
técnicos usam seus looks, seja 
na quadra ou na rua. A média 
de valor para sair em uma 
escola que desfila na Sapucaí 
é de $ 50 mil. As escolas que 
não aderiram essa fonte de 
renda são: Beija Flor, Impe-
ratriz, Mocidade, Viradouro, 
Tuiuti e Grande Rio.

  EVENTO

Ação em Mesquita destaca saúde, 
cultura e combate à AIDS

 COLUNA 

Por Amury Oliveira

“NO CARNAVAL DA SAPUCAÍ 
O POSTO DE MUSA VALE 

ATÉ $1 MLHÃO?”

1ª Mostra Itinerante de 
Cinema Educacional 
acontece em Niterói

Valorizar o cinema nacio-
nal, formando especta-
dores e construindo um 

espaço adequado de exibição 
e reflexão para filmes que pos-
suam temáticas educativas. 
Esse é o objetivo da 1ª Mostra 
Itinerante de Cinema Educacio-
nal (MICE) que acontece entre 
dezembro de 2024 e fevereiro 
de 2025 no Cine Art UFF e em 
colégios de Niterói. Haverá 
também oficinas de cinema. 
Do dia 2 ao dia 5 de dezembro 
as projeções acontecerão em 
escolas da cidade e a partir de 
janeiro será aberto ao público e 
terá 4 sessões no Cine Arte UFF, 
entre os dias 16 de janeiro a 13 
de fevereiro .Direcionado a um 
público composto por crianças 
e adolescentes que não costu-
mam ter acesso a curtas-me-
tragens nacionais, a programa-
ção do MICE é voltada também 
para pesquisadores, professo-
res e outras pessoas interessa-
das e apaixonadas por cinema. 
As escolas contempladas neste 
projeto serão CE Conselheiro 
Josino (Fonseca), CE Baltazar 
Bernardino (Santa Rosa) e E.M. 
Rachide da Glória (Santa Bár-
bara). Os filmes que compõem 
a programação foram selecio-
nados pela curadoria da Mostra 
que recebeu mais de 250 obras 
oriundas das cinco regiões do 
Brasil. Segundo Fabrício Basílio, 
curador da Mostra, os filmes 
das 12 sessões da MICE foram 
cuidadosamente selecionados 
para que dialoguem com o uni-
verso das crianças e adoles-
centes em termos estéticos, 
sociais, políticos e culturais. 
Além disso, haverá uma sessão 
destinada para as produções 

realizadas em oficinas de 
cinema de caráter educacional. 
"As sessões serão realizadas em 
escolas de diferentes regiões da 
cidade e no Cine Arte UFF. Os 
filmes selecionados tratam de 
temas muito diversos como os 
desafios da infância, o racismo, 
o luto, a diversidade de gênero, 
entre outros. Tratam-se de fil-
mes oriundos das cinco regiões 
do país e que aliam diversão 
a possibilidades de apren-
dizado", completa Fabrício. 
"A curadoria da mostra pro-
curou construir uma progra-
mação que gerasse identi-
ficação, reconhecimento e 
representatividade entre os 
alunos de escolas públicas 
da rede de Niterói. E que, ao 
mesmo tempo, contribuísse 
para construir boas represen-
tações sobre grupos sociais que 
historicamente são mal repre-
sentados no audiovisual hege-
mônico. Que a experiência de 
acessar uma mostra educativa 
na escola não necessariamente 
se ocupasse de abordar con-
teúdos educacionais, mas que 
colaborasse para a construção 
de outras visões de mundo, 
se afastando da tendência a 
uma universalização das expe-
riências, dos modos de vida, a 
partir da própria experiência, 
que, por vezes, é comum na 
adolescência, no início da vida. 
Que, ao entrar em contato com 
os filmes, o público pudesse 
pensar identidade a partir de 
um sentido amplo, diverso. 
Também procuramos progra-
mar filmes que nos permitisse 
um debate sobre o fazer audio-
visual”, explica Quézia Lopes, 
curadora do MICE. 

No Dia Mundial de Com-
bate à AIDS, em 1º de 
dezembro, a AGANIM Direi-
tos Humanos, em parceria 
com a Cruz Vermelha de 
Nova Iguaçu, Centro Social 
Fusão, ComCausa, ODS 
Municipal, ONG Amigos de 
Nilópolis e a Prefeitura de 
Mesquita, promove uma 

ação na Praça Elizabeth 
Paixão, em Mesquita, Bai-
xada Fluminense. O evento 
ocorre das 9h às 14h, inte-
grando saúde, cultura e 
direitos humanos para 
fortalecer a cidadania. 
Com apoio de movimen-
tos sociais, organizações 
civis e representantes 

do poder público, a ati-
vidade busca conscienti-
zar sobre a prevenção do 
HIV/AIDS e outras Infec-
ções Sexualmente Trans-
missíveis (ISTs). Além disso, 
o evento reforça redes 
de cuidado e inclusão 
social, levando informa-
ção e serviços às comu-

nidades mais vulneráveis. 
Artistas como Adriana 
Bombom, o jornalis ta 
Fábio Ramalho e o cantor 
D'Black gravaram vídeos 
convidando o público a 
participar, reforçando a 
importância da saúde inte-
gral e da união de esforços 
no enfrentamento da AIDS.

The African Pride traz ao Brasil "1897

A The African Pride apre-
senta a exposição "1897 
- Reino do Benin", do 

artista nigeriano Osa Seven, no 
Museu da História e da Cultura 
Afro-brasileira (Muhcab), de 14 
de novembro a 1º de dezem-
bro de 2024. A mostra chega ao 
Rio de Janeiro em um momento 
emblemático: a cidade recebeu 
o G20, com a União Africana 
como membro oficial e países 
africanos como Angola, Egito 
e Nigéria como observadores. 
Curada pela historiadora Carolina 
Morais, cofundadora da The Afri-
can Pride, a exposição revisita a 
história do Reino do Benin com 
arte urbana contemporânea. Ins-
pirada na máscara de Idia, a mos-
tra reflete sobre memória e pro-
priedade cultural, reconstruindo 
narrativas que por séculos foram 
dominadas por perspectivas oci-
dentais. Nove painéis e instala-
ções, como "Ada & Eben" e "IKELE 
- IVIE × EKAN", reconstroem o 
saque ao palácio do Benin em 

1897, que espalhou milhares de 
obras por museus europeus. 
Premiado internacionalmente, 
Seven une tradição e moder-
nidade, consolidando-se como 
referência global. A escolha do 
Muhcab, localizado na Pequena 
África, destaca o compromisso 
com a valorização da cultura 
afro-brasileira. A programação 
inclui um minicurso gratuito 
sobre o Reino do Benin, con-
duzido por Seven e Carolina. 
A exposição integra um circuito 
mundial que inclui Nova York, 
Lagos e Paris, reforçando o 
papel da The African Pride como 
ponte cultural Brasil-África. A ini-
ciativa celebra o mês da Cons-
ciência Negra, agora feriado 
nacional em 20 de novembro, 
e fortalece os laços entre os 
continentes por meio da arte. 
S e r v i ç o : 
"1897 - Reino do Benin" 
Data: 14/11 a 01/12 
Local: Muhcab - Rua Pedro 
Ernesto, 80 - Gamboa
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Após o empate entre 
Grêmio e Cruzeiro, o 
técnico Renato Porta-

luppi esclareceu suas polêmi-
cas declarações em uma nota, 
afirmando que não houve 
intenção de ameaçar nin-
guém e que é contra qualquer 
forma de violência. Na cole-
tiva pós-jogo, Renato havia 
se mostrado indignado com 
a postura de alguns jornalis-
tas, afirmando que a imprensa 
o estava colocando contra a 
torcida e insinuando ataques 

pessoais aos profissionais da 
mídia. Durante a entrevista, 
o treinador chegou a dizer 
que exporia alguns jornalis-
tas e questionou o compor-
tamento da imprensa em 

relação a ele e sua equipe.
Em sua nota de esclareci-
mento, Renato ressaltou 
que o que queria, na ver-
dade, era destacar o impacto 
negativo que comentários 

desrespeitosos têm na vida 
dos familiares dos jogadores e 
da comissão técnica, com-
parando com a situação de 
um jornalista sendo alvo 
de críticas pessoais. Ele 

negou ter feito qualquer 
ameaça, reafirmando que 
é contra a violência.
No entanto, suas palavras 
foram duramente criticadas 
pelo Sindicato dos Jornalistas 

Profissionais do Rio Grande 
do Sul (SindJoRS), pela Fede-
ração Nacional dos Jornalistas 
(Fenaj) e por várias associa-
ções de jornalistas, que repu-
diaram as ameaças e acusa-
ram o treinador de incitar a 
violência contra a imprensa. 
O caso gerou repercussão 
e poderá ser levado a 
outras instâncias, caso 
não haja um acordo para 
garantir o respeito à liber-
dade de expressão e à inte-
gridade dos profissionais.

O STJD (Superior Tribunal 
de Justiça Desportiva 
do Futebol) homolo-

gou, na quinta-feira (28), a 
transação disciplinar refe-
rente às infrações ocorridas 
na partida entre Corinthians 
e Flamengo, realizada na Neo 
Química Arena, pelo Campeo-
nato Brasileiro. Como parte 
da decisão, os jogadores Yuri 
Alberto e Cacá, do time pau-
lista, substituíram a suspensão 
de um jogo por uma multa 
de R$ 30 mil cada, o mesmo 
valor determinado ao execu-
tivo Fabinho Soldado pela sus-
pensão de 15 dias. Já o atleta 
rubro-negro Carlos Alcaraz 
teve sua pena de três jogos 
convertida em uma multa de 
R$ 90 mil.
A decisão foi tomada pelo 
auditor do pleno Marco Choy. 
Além das multas, o Flamengo 
manteve uma multa de R$ 8 
mil, e o Corinthians terá que 
pagar R$ 13 mil, devido a ati-
tudes de rixa, atraso e conduta 
inadequada de seu dirigente.
No confronto de 1º de 

setembro, Yuri Alberto e Car-
los Alcaraz foram denuncia-
dos por agressão, conforme 
o artigo 254-A do Código Bra-
sileiro de Justiça Desportiva 
(CBJD), que trata de agressões 
físicas durante a partida. O 
zagueiro Cacá foi enquadrado 
no artigo 250, por ato desleal 
ou hostil, após empurrar acin-
tosamente um adversário fora 
da disputa da jogada. O execu-
tivo Fabinho Soldado recebeu 
15 dias de suspensão por se 
dirigir de forma inadequada 
ao árbitro.
O jogo entre Corinthians e 
Flamengo foi marcado por 
intensa disputa. O Timão teve 
superioridade desde o início, 
com Talles Magno abrindo o 
placar após um belo passe 
de Yuri Alberto. O Flamengo 
empatou com um pênalti con-
vertido por Pedro, mas o Corin-
thians seguiu pressionando e 
ampliou com Romero. No fim 
da partida, uma confusão foi 
iniciada após falta dura de Yuri 
Alberto, resultando em expul-
sões de Yuri, Cacá e Alcaraz.

A semana mais aguardada 
da temporada para Atlé-
tico-MG e Botafogo che-

gou. No próximo sábado (30), as 
equipes entram em campo em 
Buenos Aires, no estádio Monu-
mental de Núñez, em busca do 

título da Copa Libertadores. A 
capital argentina já recebe uma 
grande quantidade de torce-
dores brasileiros, mas muitos 
se surpreendem com os altos 
preços na cidade.
Apesar da desvalorização do 

peso argentino, a conversão 
para o real tem assustado os 
visitantes, especialmente em 
relação à alimentação, trans-
porte e lazer. Os preços diários 
médios para os torcedores que 
buscam economizar não ficam 

abaixo de 300 reais. A seguir, 
alguns exemplos de valores na 
semana da final da Libertadores:
Café expresso: R$ 16,00
Café com leite: R$ 23,50
Batata frita: R$ 37,00
Cheeseburger: R$ 82,00
Salada: R$ 84,00
Duas garrafas d'água: R$ 28,00
Parrilha: R$ 180,00
Entrada para o museu do River: 
R$ 84,00
Carro particular de Palermo até 
o estádio: R$ 50,00
Para a conversão, foi utilizada 
a proporção de 1 real para 170 
pesos argentinos. Vale ressaltar 
que os preços variam com a 
inflação, impactando o orça-
mento dos torcedores.
Antes da grande final, os dois 
times têm compromissos em 
Buenos Aires. Na quinta-feira 
(28), tanto Atlético-MG quanto 
Botafogo farão treinos fecha-
dos. Na véspera da decisão, 
sexta-feira (29), as equipes 
terão treinamentos abertos 
à imprensa, sendo o Bota-
fogo o primeiro a treinar no 
Monumental.

A taça da Libertadores 
passou por uma atua-
lização antes da final 

entre Atlético-MG e Bota-
fogo neste sábado (30/11). 
O presidente da Conmebol, 
Alejandro Domínguez, anun-
ciou que a base do troféu foi 
ampliada para comportar mais 
placas dos campeões futuros. 
A mudança aumentou a base 
para nove filas, permitindo 
espaço para mais oito placas, 
além das já existentes.
Domínguez destacou que, 
embora a essência histórica 
da taça tenha sido preservada, 
a modernização era necessária 
para refletir os feitos das novas 
gerações. “A base do troféu 
foi ampliada para nove filas, 
com capacidade para mais oito 
campeões, substituindo as oito 
filas anteriores”, disse o presi-
dente da Conmebol em suas 
redes sociais.
Esta não é a primeira vez que 
a taça passa por modifica-
ções. Originalmente, ela tinha 
espaço para apenas 16 placas, 
cobrindo os campeões entre 
1960 e 1977. Posteriormente, 
a base foi ampliada.
A final será realizada no Está-
dio Monumental de Núñez, 
em Buenos Aires, Argentina, 
às 17h. Caso o Botafogo vença, 
será a primeira vez que o clube 
gravará seu nome na taça. Já 
o Atlético-MG, campeão de 
2013, poderá adicionar uma 
segunda plaquinha ao troféu.

O Fluminense será 
representado no sor-
teio dos grupos do 

Mundial de Clubes de 2025 
por um tetracampeão mun-
dial: Branco. A cerimônia ocor-
rerá em Miami, no dia 5 de 
dezembro, às 15h (horário de 
Brasília), e será marcada pela 
presença do ex-lateral, que 
atuará como "legend" do Flu. O 
presidente Mário Bittencourt 
e o vice Matheus Montenegro 
não comparecerão ao evento 
devido ao momento delicado 
do time no Campeonato Bra-
sileiro, onde luta pela perma-
nência na Série A. A cerimônia 
coincidirá com a penúltima 
partida do Flu contra o Cuiabá.
Além de Branco, o coor-

denador administrativo do 
clube, Marcelo Penha, tam-
bém estará presente. A Fifa 
exige que cada clube tenha um 
representante e um "legend", 
e Branco foi escolhido por sua 
história no Fluminense. O 
ex-jogador tem três passagens 
pelo clube e acumulou títulos 
importantes, como o Campeo-
nato Brasileiro de 1984 e o 
tricampeonato carioca (1983-
85). Na seleção, foi campeão 
da Copa do Mundo de 1994. 
Atualmente, Branco é coor-
denador da CBF.
O Mundial de Clubes de 2025 

será realizado entre 15 de 
junho e 13 de julho nos Esta-
dos Unidos, com 32 times divi-
didos em oito grupos. A fase 
de grupos será seguida de um 
mata-mata, com a final mar-
cada para o MetLife Stadium, 
em Nova York, no dia 13 de 
julho. O torneio será disputado 
a cada quatro anos, reunindo 
clubes dos cinco continentes.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Mallorca e Valência se enfrentam nessa 

sexta-feira (29), às 17h (horário de Brasília), 
no Estadi Mallorca Son Moix (Palma), pelo 
Campeonato Espanhol.

Mallorca X Valência 

Branco 
representará 

o Fluminense 
no sorteio 

dos grupos do 
Mundial de 

Clubes 2025

Flamengo: STJD substitui 
suspensões por multas

Libertadores: Preços em Buenos Aires 
assustam torcedores brasileiros 

Renato esclarece declaração polêmica e nega 
ter incitado violência: "Não ameacei ninguém"

Taça da 
Libertadores 
é ampliada 

para acomodar 
mais placas

DIA DE JOGO

Renato Portaluppi esclareceu suas declarações polêmicas após empate com Cruzeiro, negando 
intenção de ameaçar jornalistas e reafirmando ser contra a violência em qualquer forma


